

# In der Liebe zum Meer vereint

*Neue Westfälische Zeitungs OKK 2008*  
Shantychor Dümmer See stellt CD vor / Auch ein Bayer und ein Franzose sind dabei

VON FLORIAN PASSLICK

■ **Stemwede.** Gemeinsame Freude am Singen und die Sehnsucht nach der hohen See – das macht den Shantychor Dümmer See aus. Mit Seemannsliedern und Shanties von allen sieben Weltmeeren hat sich der 1987 gegründete Chor bei vielen Gelegenheiten einen guten Namen gemacht.

37 aktive Sänger hat der Chor mittlerweile und setzt sich aus den unterschiedlichsten Mitgliedern zusammen: Vier ehemalige Seefahrer, zwei waschechte Ostfriesen, ein Bayer und sogar ein Franzose haben sich in der Liebe zum Meer vereint und singen überzeugend davon.

Gegründet wurde der Chor als Werksverein der Lemförder Elastogran im Jahr 1987 und bekam 1998 seinen heutigen Namen. „Für uns ist das Singen das schönste Hobby überhaupt, und es macht uns allen viel Spaß“, betont der heutige Vorsitzende Dieter Hohlt aus Stemwede.



**Garanten für gute Laune:** Die Mitglieder des Shantychores verzeichnen bei ihren Auftritten wie hier im Haus an der Tonnenheider Mühle immer volle Ränge.

FOTO: FLORIAN PASSLICK

Diese Freude am Gesang bringt der Chor bei seinen 25 bis 30 Auftritten pro Jahr bei Hochzeiten, Betriebsfeiern und Shantychor-Treffen in ganz Deutschland – und natürlich an den Gestaden des Dümmers – auch auf das Publikum über. Überall, wo die Sänger auftraten, war ihnen viel Beifall der Zuhörer gewiss. Zudem waren die Sangeskünste der Mitglieder schon drei Mal in

den Sendungen von Radio Bremen und einmal im NDR zu sehen und hören. Als besonderen Höhepunkt in der Vereinsgeschichte ist die im Juli erschienene CD „Dümmer-Wind und weites Meer“ zu erwähnen.

„Wir wollten mal etwas Neues wagen. Aufgrund vieler Nachfragen sind wir dann auf die Idee gekommen, gemeinsam eine CD mit unseren schönsten

Liedern aufzunehmen“, erzählt Dieter Hohlt. Wer die Gruppe einmal selber erleben will, hat das nächste Mal im Dezember Gelegenheit, wenn der Shantychor zum Weihnachtskonzert in die evangelische Kirche Lemförde einlädt. Außerdem sind Interessierte gerne zu den wöchentlichen Proben am Montag Abend ins Gasthaus „Tiemann“ in Stemshorn eingeladen.